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令和６年度 第１回米原市介護保険運営協議会 議事概要 

 

日時：令和６年７月11日（木） 

午後７時00分～７時54分 

場所：米原市役所本庁舎 コンベンションホール 

 

１．開  会 

事 務 局：皆さん、こんばんは。本日は令和６年度第１回米原市介護保険運営協議会を御案内

させていただきましたところ、公私ともに御多用の中、御出席いただきましてありがとう

ございます。定刻となりましたので、ただいまより会議を始めさせていただきます。まず、

開会に当たりまして、会長より御挨拶をお願いしたいと思います。よろしくお願いします。 

 

２．あいさつ 

会  長：皆さん、こんばんは。梅雨が明ける前に熱中症警戒アラートが出るような天候です

が、体調はいかがでしょうか。昨年、皆さんに御協力いただきました「いきいき高齢者プ

ランまいばら」が完成し、皆さんの手元にあります。今年度から、このプランに沿ってい

るかどうかをチェックしながら、なおかつこのプランの期間は３年ですので、次にどう発

展させていくのかを考えながら、この会議に参加いただけたらと思います。皆さんの忌憚

のない意見をいただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

事 務 局：ありがとうございます。続きまして、４月の人事異動に伴いまして事務局の体制が 

  変更しておりますので、職員の自己紹介をさせていただきます。 

 

＜事務局の自己紹介＞ 

 

続きまして、令和６年４月15日から浦井正明委員の後任として、小野良弘様を委員に委嘱

させていただきましたので、本日より本会に御出席いただいておりますことを御報告させ

ていただきます。本日は15名の委員中、12名の委員の皆様の御出席で、半数以上の出席を

いただいております。米原市介護保険条例施行規則第30条第２項の規定により、本会議が

成立していることを御報告させていただきます。それでは、これより会議を始めさせてい

ただきますが、会議を始める前に資料の確認をさせていただきます。 

 



 

2 

＜資料確認＞ 

 

事 務 局：それでは、これからの会議の進行につきましては、会長にお願いしたいと思います。

会長、よろしくお願いいたします。 

 

３．協議・報告事項 

会  長：それでは次第に基づいて、会議を進めていきたいと思いますので、皆さま御協力よ

ろしくお願いいたします。では、「（１）介護保険の運営状況について」の説明を事務局よ

りお願いいたします。 

 

（１）介護保険の運営状況について 

事 務 局：＜資料に基づき説明＞ 

 

会  長：ありがとうございます。ただいまの事務局からの説明の内容につきまして、御質問

や御意見はございますでしょうか。 

 

委  員：６ページの基金積立金ですが、現在の基金残高を教えてください。 

 

事 務 局：基金残高は、６月30日現在で１億2,531万円です。 

 

委  員：２ページの不納欠損で８人分ということでしたが、古いものは何年度分を不納欠損

されているのでしょうか。 

 

事 務 局：古いもので、平成27年度分です。 

 

委  員：それ以前のものはないということでしょうか。 

 

事 務 局：滞納としましては、平成22年度分があります。 

 

委  員：５ページから６ページにかけての歳入・歳出状況ですが、計算しますと、繰越金が
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１億570万円ほどになりますが、国や県に返還する分はいくらになりますか。 

 

事 務 局：返還金は、6,500万円ほどになります。 

 

会  長：ほかにいかがでしょうか。特にないようでしたら、次の「（２）地域支援事業費執行

状況内訳および実績について」の説明を事務局よりお願いいたします。 

 

（２）地域支援事業費執行状況内訳および実績について 

事 務 局：＜資料に基づき説明＞ 

 

会  長：ありがとうございました。今の事務局からの説明について、御質問や御意見はござ

いますでしょうか。 

 

会  長：フレイル予防の事業をされてますが、一体的実施の事業とどう分けられていますか。 

 

事 務 局：一体的実施の方で実施している事業となります。 

 

会  長：これは介護の実績として書かれていますが、支出としては一体的実施ですか。 

 

事 務 局：そのとおりです。 

 

委  員：14ページの認知症サポーター養成講座ですが、令和４年度に小中学生の認知症サポ

ーターが127名受講され、ほかの年と比べると突出していますが、何故、この年だけ多いの

か、例えば特別な取組をされたのか等、教えてください。 

 

事 務 局：令和４年度が多かった理由は分かりませんが、この事業は社会福祉協議会に委託し

ており、福祉担当の先生に直接説明しに行っていただいているということもありますので、

そこで申し込みが多かったと考えております。 

 

委  員：10ページの地域介護予防活動支援事業ですが、地域性はありますか。 
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事 務 局：若干、伊吹地域は少ないイメージです。 

 

会  長：地域支援事業費は米原市から予算が出ていて、一体的実施は国からの予算で実施し

ているので、地域支援事業費の実績に一体的実施のことを書くのはおかしくないですか。 

 

事 務 局：重複している部分がありますので、検討したいと思います。 

 

委  員：10ページの健康アプリの活用で、モデル地域（自治会）１か所とありますが、どこ

の自治会ですか。 

 

事 務 局：山東桜ケ丘です。 

 

委  員：カフェも開催しましたとありますが、自治会で開催されたのですか。 

 

事 務 局： シルバー人材センターにカフェの準備や自治会員への周知をお願いしました。今後、

居場所づくりをしていただけるように仕掛けましたが、難しい現状がありました。ただ、

今年度からお茶の間創造事業で、移動販売のお店が来てそこで居場所を作るという出前型

居場所づくり事業を補助メニューの中に新設されましたので、ここに住んでおられる方で

カフェができないということであれば、移動販売で来ていただいて、そこでカフェをする

ということもできます。そこでまた山東桜ケ丘でも居場所づくりが実施できればと思って

います。 

 

委  員：山東桜ケ丘の他にも、今年度予定されている自治会はありますか。 

 

事 務 局： 今年度は予定をしておりません。健康アプリを活用し、デジタル化を入口にして、

人が集まってくるかと思っていましたが、実際自治会に行きますと、デジタル化を入口に

して居場所づくりをするのは難しいと感じております。ただ、デジタル化は必要なことだ

と思っておりますので、内容を変更して実施していければと考えております。 
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委  員：山東桜ケ丘をモデルに事業をされましたが、モデル事業というのは、その先を継続

し発展させていくというものだと思います。今年度は予定してないという説明でしたが、

今年度も継続して実施するかのような書き方に思いますので、何が原因で今後これを継続

するのが難しいのか、その辺りを分析した上で、形を変えてこの事業を実施しますという

ことにならないと、このモデル事業は成功しているように見えてしまいます。御検討いた

だきたいと思います。 

 

事 務 局：先ほど、デジタル化の居場所づくりは難しいということを説明しました。本当は、

スマホのアドバイスをできる高齢者を増やしていく取組を同時に計画しておりましたが、

予算の関係もあり断念しました。原因の分析を行い、重要性を固めていきたいと思います。 

 

会  長：ほか、いかがでしょう。特にないようでしたら、次の「（３）米原市地域密着型サー

ビス事業者公募審査会について」の説明をよろしくお願いいたします。 

 

（３）米原市地域密着型サービス事業者公募審査会について 

事 務 局：＜資料に基づき説明＞ 

 

会  長：ありがとうございました。今の事務局からの説明について、御質問や御意見はござ

いますでしょうか。 

 

会  長：特にないようでしたら、審査委員は絞らせていただき、人選については事務局と相

談して決めさせていただきたいと思います。それでは、次の「（４）運営指導の状況につい

て」の説明をよろしくお願いいたします。 

 

（４）運営指導の状況について 

事 務 局：＜資料に基づき説明＞ 

 

会  長：ありがとうございました。今の事務局からの説明について、御質問や御意見はござ

いますでしょうか。特にないようでしたら、「４ その他」として事務局から何かございま

したらお願いいたします。 
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４．そ の 他 

事 務 局：特にありません。 

 

会  長：ありがとうございます。その他、何か御意見ございますでしょうか。 

 

委  員：ＣＡＴＶ（ケーブルテレビ）で運営協議会の開催が流れていましたが、傍聴席には

誰もいませんので、傍聴に来ていただけるような会議にしていく必要があると思いますが、

いかがですか。 

 

事 務 局：ＣＡＴＶ（ケーブルテレビ）で傍聴を呼び掛けていますが、来ていただけない状況

が続いていますので、今後、検討させていただきたいと思います。 

 

会  長：実際、どの会議でも傍聴席を設けますが、傍聴はほとんどないというのが現状です。

傍聴席がいっぱいで座れないというのを見たことがありません。ほか、特になければ、こ

れで本日の議事の検討は終了したいと思います。皆さまありがとうございました。後は事

務局にお願いいたします。 

 

５．閉  会 

事 務 局：会長、進行ありがとうございました。それでは、閉会に当たり、くらし支援部長よ

り御挨拶を申し上げます。 

 

くらし支援部長： 委員の皆様におかれましては、長時間にわたりまして慎重に御審議いただく

とともに、数多くの御意見を頂戴しまして、誠にありがとうございました。本年度は、「い

きいき高齢者プランまいばら 第９期介護保険事業計画／高齢者福祉計画」のスタートの

年であります。この介護保険事業計画に基づき、地域包括ケアシステムを充実させ、効果

的で効率的な高齢者施策を展開し、地域共生社会の実現や介護保険制度の持続可能性を確

保していくことが重要と考えます。そのためにも、市民と行政が一体となって「住み慣れ

た地域で ともにつながり支え合い 自分らしく 安心して暮らせるまち まいばら」と

いう基本理念の実現に向けて取り組んでまいりたいと思います。皆様におかれましては、
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今後とも忌憚のない御意見を賜り、この協議会が益々活発な議論の場となりますようお願

い申し上げ、簡単ではございますが閉会の挨拶とさせていただきます。本日はありがとう

ございました。 

 

事 務 局：ありがとうございました。次回の予定としましては、米原市地域密着型サービス事

業者公募審査会の開催を予定しております。また御案内をさせていただきますので、御出

席いただきますようよろしくお願いします。外は暗くなっておりますのでお気を付けてお

帰りください。本日はどうもありがとうございました。 

 

以 上 


